
このたび、第4回区民ワークショップを開催しました。

これまで全3回の開催で、会員の皆様よりたくさんのご意見をいただき、江戸川区公共施設再編・整備

計画（案）を取りまとめてまいりました。

今回、まとめた本計画（案）について皆様にご報告するとともに意見交換をさせていただくことで、

最後の開催とさせていただきました。ご協力いただいた皆様に厚く御礼申し上げます。

◆ 開催結果概要

日時 令和5年10月12日（木）

午後7時～午後8時（Web）

議題 江戸川区公共施設再編・整備計画（案）について

• みるスポーツには興味がある。ただし、スタジアムを持つことで赤字になることもあるので、民間企業と協
力すること等が必要。例えば病院や飲食店など人に使われる施設も入れながら、週末は興行、平日
は地域の利用といった考え方もある。

• 築50年以上の公共施設が多い中、建て替えより修繕の方がトータルでは経済的なようなので、長く
使うことも考えていかなければならない。また、公共施設だけでなく民間もあわせて考えていく必要があ
ると感じた。

• 少子化により廃校となった小学校の校舎を水耕栽培に使っている事例を見たことがある。使われなく
なった施設の活用についても、今までと違う新たな発想が必要だと思った。

• 区外からも収益を得る、例えばレストランなどを作ってお金を稼ぐという考え方があってもいいと思う。ま
た、未来の世代を考えて行動することが必要だと感じた。
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Web方式のワークショップの様子
本計画（案）について

具体的なポリシー（政策）
-これからの施設整備における３つのポイント-

(1) 時代に合わせた施設の再編・整備

(2) 生きがいづくり（文化・スポーツ・趣味）ができる環境の確保

(3) 災害対策の充実

計画策定後の取り組み
今後、施設の老朽化等を契機に、この再編・整備計画の考え方を

基に各地域で求められる施設の具体的な検討を行っていきます
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